



# Informe ante el Consejo Delegacional en Tlalpan

periodo de septiembre 2013  
a marzo 2014

*Maricela Contreras Julián*  
Jefa Delegacional en Tlalpan

28 de abril de 2014



# Directorio

Maricela Contreras Julián  
**Jefa Delegacional en Tlalpan**

Mónica Ramón Alonso  
**Secretaria Particular de la Jefa Delegacional**

Miguel Ángel Guerrero López  
**Director General de Jurídico y Gobierno**

Víctor Manuel Tello Aguilar  
**Director General de Administración**

Adoratriz López Pérez  
**Directora General de Obras y Desarrollo Urbano**

Alan Iván Vázquez Zapata  
**Director General de Servicios Urbanos**

Alberto Vanegas Arenas  
**Director General de Desarrollo Social**

Natalia Yalú Sánchez Gil  
**Encargada de Despacho**  
**Dirección General de Ecología**  
**y Desarrollo Sustentable**

Mireya Sofía Trejo Orozco  
**Directora General de Cultura**

Miriam Hernández Robles  
**Directora General de Participación**  
**y Concertación Ciudadana**

Araceli Xóchitl Castañeda Pacheco  
**Directora General de Desarrollo Económico**  
**y Fomento Cooperativo**

Enrique Aguilar Sánchez  
**Director Ejecutivo de Mejora Comunitaria**

Javier Eduardo Pérez Jáuregui  
**Coordinador de Asesores**

Diseño y diagramación      Ana María Castañeda López

Fotografía      Jesika Sánchez  
Alfredo Coria  
Roal Zavala  
Antonio González

# Índice

Presentación	4
Introducción	4
Eje rector 1 Gobierno Honesto y de Buen Trato	4
Eje rector 2 Juntos Construimos Ciudadanía	6
Eje rector 3 Cumplimiento pleno de los Derechos Humanos	6
Eje rector 4 Formación Comunitaria	7
Eje rector 5 Economía Solidaria y Fomento al Empleo Digno	8
Eje rector 6 Ordenamiento Urbano y Movilidad Vial	9
Eje rector 7 Medio Ambiente Sustentable y Desarrollo Sostenible	10
Eje rector 8 Desarrollo de la Infraestructura Pública	10
Eje rector 9 Recuperación e Impulso de Nuestros Pueblos	11
Eje rector 10 Seguridad Ciudadana	12
Conclusiones	13
Anexos	14

## **Informe de Actividades al Consejo Ciudadano Delegacional de Tlalpan**

**C. Maricela Contreras Julián,  
Jefa Delegacional en Tlalpan**

### **Presentación**

Con fundamento en lo dispuesto en el artículo 131, fracciones VIII y XI de la Ley de Participación Ciudadana del Distrito Federal, relativo a la presentación de los informes a que están obligados los Jefes Delegacionales ante los Consejos Ciudadanos Delegacionales, y en atención a la rendición de cuentas como parte del ejercicio público y democrático, someto a la consideración de los integrantes del Consejo el presente informe, que reseña el trabajo del último trimestre de 2013 y primer trimestre de 2014.

### **Introducción**

El bienestar social como derecho humano está estrechamente ligado al ejercicio de la función pública en nuestra Delegación, con valor ético y vocación de servicio en favor de la ciudadanía. A ello corresponden los diez ejes rectores de esta administración que contribuyen a la construcción de ciudadanía y su consolidación, como también para regenerar el tejido social ahí donde se ha fragmentado. Acciones que con la participación ciudadana, representados en sus Comités Ciudadanos y Organizaciones Sociales, en la vigilancia del cumplimiento por mandato y compromisos, pero de manera fundamental como acompañantes del mismo, es que se transforma la realidad institucional, cultural y social de Tlalpan.

El informe al Consejo Ciudadano Delegacional de Tlalpan da cuenta del trabajo realizado en el último trimestre de 2013 y el primero de 2014. Informa sobre la concreción de resultados y logros, obtenidos en el último semestre y también habla de una nueva etapa de trabajo que inicia en 2014 con el mismo com-

promiso adquirido al inicio de la administración, en atención a la preocupación legítima de la sociedad y sus representantes.

Si bien los diez ejes rectores orientan el curso de los programas y acciones de gobierno, estos responden a las características socioeconómicas y demográficas de la demarcación, para la administración delegacional existe un interés por transversalizar el derecho a la información y la transparencia, como también las políticas públicas con perspectiva de género y de los derechos humanos.

Al representar los intereses colectivos de los habitantes de las colonias donde fueron elegidos también son portadores de soluciones a las demandas o propuestas de los vecinos, de velar por el buen desarrollo y ejecución de obras y/o servicios como es el caso de los recursos del Presupuesto Participativo que, como mandato de Ley, corresponde al 3 % del presupuesto anual de las Delegaciones.

Los Comités Ciudadanos y el Consejo Delegacional, como órganos de representación son motor del seguimiento y evaluación de lo que se informa, que por su proximidad con las problemáticas diarias de la ciudadanía les permite ser vigilantes del ejercicio público y constatar los avances presentados.

### **Eje rector 1**

#### **Gobierno Honesto y de Buen Trato**

Un gobierno honesto ejerce con responsabilidad la función pública, con vocación de servicio y cercano a la gente; es transparente en el uso de los recursos y en toda acción de gobierno. Ofrece a través de políticas públicas integrales, soluciones para el desarrollo de su

población en el mediato, mediano y largo plazo. La esencia del buen gobierno implica garantizar al ciudadano un estado de derecho; del comportamiento con ética del servidor público al realizar sus funciones y responsabilidades. Razón por la cual, es deber de la presente administración el trato digno y respetuoso a los ciudadanos en el desempeño de sus obligaciones.

La Delegación Tlalpan busca transparentar los procesos y actos de gobierno, con esta garantía se permite la participación ciudadana en los asuntos del ejercicio público, con el que se evalúa la gestión gubernamental.

Al cierre del año 2013, InfoDF reconoció a la administración con una calificación del 100% en cumplimiento al Índice de Atención a Solicitudes, en el que se recepcionaron un total de 2,016 solicitudes. Asimismo la administración logró en el Índice Global de Cumplimiento de la Información de Oficio, en relación con el portal de transparencia de la Delegación una evaluación de 94 de 100.

También es de destacar la evaluación que el InfoDF llevó a cabo en mayo de 2012 relativa a la información inscrita en el registro electrónico de sistemas de datos personales que se elevó de 58.80% en ese momento, a 92.91% en este trimestre que concluyó.

El recurso de revisión que InfoDF admite es un instrumento con el que cuentan los ciudadanos para impugnar si estiman que las respuestas que reciben en materia de información pública son antijurídicas, infundadas o inmotivadas. Los recursos son indicativos de la inconformidad o no, de quienes se interesan en los asuntos públicos: en el primer trimestre de 2013 la Delegación Tlalpan recibió 17 recursos totales de revisión, de los cuales 15 se ingresaron en ese periodo y 2 eran pendientes del año 2012. Para este primer trimestre de 2014 a diferencia del mismo periodo de 2013, sólo se han ingresado 4 recursos de revisión, de los cuales 3 corresponden al año anterior y sólo 1 para este año.

Una de las problemáticas a las que se alude con frecuencia, tiene que ver con la apertura de establecimientos irregulares, que esta administración ha combatido en favor de la calidad de vida de quienes viven en las colonias

circunvecinas donde se han establecido, y de los jóvenes que recurren a estos espacios, sin saber si operan de manera legal, y bajo las condiciones de seguridad necesaria.

A razón de ello el gobierno delegacional de Tlalpan realizó diversas acciones para dar cumplimiento de los marcos regulatorios en esta materia. De enero a diciembre de 2013 se llevaron a cabo 1,654 diligencias de las cuales 452 corresponden al último trimestre de ese año. En lo que va del primer trimestre de 2014 se han realizado 422 diligencias.

La Delegación Tlalpan emprendió acciones para evitar el quebrantamiento de la normatividad vigente al impulsar la regularización de los establecimientos mercantiles de bajo impacto.

En coordinación con la Secretaría de Desarrollo Económico, y la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda del Gobierno del Distrito Federal, en la Delegación Tlalpan se impulsó la Primera Jornada de Asistencia Técnica para la Regularización de Establecimientos Mercantiles de Bajo Impacto, con el objetivo de orientar e informar al público sobre los trámites necesarios para la apertura y regularización de establecimientos, una acción itinerante de acompañamiento y asesoría especializada en colonias, barrios y pueblos.

En el último trimestre del año 2013 se realizaron 12 jornadas de regularización en 10 puntos de la demarcación, lo que benefició a 60 colonias. El éxito es tal que se asesoraron a 750 establecimientos mercantiles que operaban de forma irregular, un alto porcentaje carecía de uso de suelo, con lo que se hizo necesario la colaboración con las instancias competentes para establecer programas de regularización.

Para el 2014, la Delegación dará continuidad de los programas dirigidos a la regularización conforme a las disposiciones legales.

Los rubros que corresponden al Centro de Servicios y Atención Ciudadana (Cesac) de acuerdo a los diez servicios más demandados para el cuarto trimestre de 2014 ingresaron 11,197 solicitudes, y para el primer trimestre de 2014 se recibieron 11,822 solicitudes. En conjunto, del trimestre de octubre a diciembre de 2013 y de enero a marzo de 2014, los principa-

les servicios demandados corresponden a agua potable, alumbrado público, mantenimiento de áreas verdes, obras y limpia (Cuadro 1).

## **Eje rector 2**

### **Juntos Construimos Ciudadanía**

El derecho a la información efectiva es una premisa fundamental para la construcción de ciudadanía, lo es en la medida que los ciudadanos desempeñan un papel activo en la sociedad, en su involucramiento en la toma de decisiones.

En la Ciudad de México, la participación ciudadana está compuesta por elementos jurídicos y político-sociales, de derechos y obligaciones, contenidos en la Ley de Participación Ciudadana e inmersa en una diversidad de problemas sociales en el que es importante el reconocimiento a la organización ciudadana crítica y propositiva, actuante y acompañante en el seguimiento del cumplimiento de sus demandas.

La política pública delegacional busca el impulso de la participación ciudadana para generar condiciones en el que las personas se asuman como sujetos de derechos.

Propiciar las condiciones para que los habitantes ejerzan su derecho al voto es tarea de un gobierno democrático. Al propiciar la participación de los habitantes en la toma de decisiones –estipulado por ley– como en las Consultas Ciudadanas sobre Presupuesto Participativo.

La Delegación ha dado cumplimiento en la aplicación de los recursos del Presupuesto Participativo al que por Ley se está obligado como ente administrativo. Para el ejercicio 2013, el monto correspondió a \$ 48,039,680.00 programados en tres grandes rubros: obras y servicios, equipamiento e infraestructura urbana y prevención del delito.

En este año se desarrollarán proyectos de inversión para 173 colonias y Pueblos originarios, equivalentes a \$ 49,488,366.00, divididos por \$ 286,060.00 por Comité Ciudadano y/o Consejo de Pueblo (Cuadro 2). Si bien los recursos del Presupuesto Participativo se en-

marcan dentro de la Ley de Participación Ciudadana del Distrito Federal, la elección de su destino y aplicación por los ciudadanos contribuye y fomenta la construcción de ciudadanía.

La participación ciudadana a la que se hace referencia no es la única manera en que los ciudadanos la ejercen, también se impulsan programas a fin de que las personas en condición de vulnerabilidad tengan plena participación en las decisiones de la comunidad tlalpense.

En el último trimestre de 2013 se realizaron un total de 1,300 exámenes de vista mediante el Programa Nueva Visión, para atender la deficiencia visual, principalmente, de personas de 50 años en adelante, con el cual se otorgaron 1,100 lentes en San Pedro Mártir.

## **Eje rector 3**

### **Cumplimiento pleno de los Derechos Humanos**

Los valores universales de los derechos humanos forman parte de la política pública en la demarcación. Su cumplimiento irrestricto atraviesa por promover y fomentar en la estructura de gobierno, en los programas y acciones, las consideraciones de universalidad y disfrute, de ser motor para la exigibilidad, integralidad y progresividad. Desde esta perspectiva se impulsan políticas públicas que generen contextos para el cumplimiento de cada derecho.

Con el programa Sonrisa de Mujer se brindaron 5,801 servicios dentales a cerca de 600 mujeres principalmente de los pueblos de La Magdalena Petlacalco, San Miguel Xicalco, San Andrés Totoltepec y San Miguel Topilejo a diciembre de 2013. Con ello se beneficia a mujeres entre 35 a 50 años de edad en condición de vulnerabilidad, asegurando el derecho a la protección en salud y mejorar su calidad de vida con prótesis dentales. La meta para este año es atender a 1,000 mujeres de manera prioritaria en los pueblos y colonias con menor índice de desarrollo humano.

En el último trimestre de 2013 se concretó la meta de otorgar mil becas a alumnos de escuelas primarias en Tlalpan con alto grado de vulnerabilidad y mil apoyos alimenticios a

igual número de alumnos en educación básica. Para este 2014 se dará continuidad a las políticas públicas en favor de esta población que posibilite la permanencia educativa y por la nutrición de las niñas y los niños.

Como primera en su tipo en el Distrito Federal, en enero de este año 2014 la Delegación conformó la Defensoría de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes que tendrá la función de promover, proteger y velar por los derechos e intereses de este sector poblacional, mediante servicios como ludoteca, consultorio médico y unidad de apoyo psicológico, con personal especializado en atención infantil. Por esta iniciativa, este Órgano Político Administrativo recibió el "Premio Ciudad amiga de la infancia", un reconocimiento de la UNICEF a los gobiernos que desarrollan políticas públicas a favor de la niñez.

Con motivo del Día de Reyes se repartieron del 5 de enero al 10 de febrero de 2014, cerca de 40,000 juguetes a igual número a niños y niñas en zonas de alta marginalidad en Tlalpan, con una inversión de \$ 3,150,000.00. Actividades de esta naturaleza son muestra del interés en la niñez que reside en la Delegación, pues son pieza fundamental del futuro, a quienes con estas acciones se les brinda un momento de alegría e ilusión, y también se rescata las tradiciones más representativas de la Ciudad.

Para aprovechar los conocimientos y experiencia de maestros jubilados y personal administrativo, a diciembre de 2013 la Delegación apoyó a medio centenar de ellos, quienes orientaron a niños, niñas y jóvenes en las 20 bibliotecas públicas de la demarcación. Con la publicación de las Reglas de Operación del Programa Maestros Jubilados en la Gaceta Oficial 1788 para este año, se conformó el concepto de Facilitadores Educativos que desarrollarán actividades de apoyo a tareas en los Centros Educativos de Apoyo a la Comunidad (CEAC).

La Delegación es coadyuvante para propiciar condiciones oportunas en el que los egresados de secundaria tengan una mejor preparación al presentar el examen de admisión al bachillerato. Este programa de asesoría y preparación para el concurso de ingreso a la educación media superior de la Zona Metropolitana

de la Ciudad de México, tiene un alcance de atención hasta 2,500 jóvenes.

En virtud de la necesidad que existe para atender a los egresados de bachillerato en sus aspiraciones para ingresar a estudios de nivel superior, se creó el Programa Curso de Preparación para el examen de Ingreso a Licenciatura UNAM Junio 2014 dirigido principalmente a jóvenes para reforzar los conocimientos de quienes buscan presentar el examen de ingreso a nivel licenciatura, con el que se pretende atender a tres centenares de jóvenes.

En el ámbito de los derechos humanos la cultura juega un papel preponderante. Al desarrollar actividades de acceso a bienes y servicios culturales, así como de educación artística y cultural, se promueve el disfrute de la oferta en esta materia -descentralizada- en los diferentes espacios públicos de la demarcación, y en el desarrollo de capacidades en la formación artística y cultural. Por ello, el ejercicio de los derechos en la cultura debe ser reflexiva y comprometida (Cuadro 3).

Con la participación de la Secretaría de Marina Armada de México, en el año 2013 los Conciertos Corales y de Música Clásica sumaron una asistencia de 1,400 personas. Para el primer trimestre de 2014 los Circuitos de Coros han tenido audiencias por más de un centenar de personas por función (Cuadro 4).

Para las actividades de Cine en Tlalpan aumentó considerablemente la asistencia, pues mientras que al último trimestre de 2013 asistían en promedio 400 personas, para el 2014, con el Festival de Cine Ambulante cerca de 1,000 personas presenciaron funciones en diversas colonias y pueblos de la Delegación. Los ciclos de Cine Independiente y el Circuito de Cines Voces Contra el Silencio, ambos consolidados en el quehacer de la cultura en Tlalpan, sumaron cerca de 300 asistentes (Cuadro 5).

## Eje rector 4

### Formación Comunitaria

La cohesión comunitaria está vinculada al pleno goce y ejercicio de los derechos humanos. Con el acompañamiento de la autoridad en los

intereses de las comunidades, se construyen oportunidades para que las personas alcancen su máximo potencial y bienestar. La formación comunitaria da cuenta de valores cívicos que encaminan a favorecer la convivencia social y armónica: fortalece la solidaridad en comunidad que sirve de base para establecer lazos de identidad entre las personas. Las acciones de la presente administración están diseñadas para el desarrollo comunitario.

Por la proximidad que los Comités Ciudadanos tienen con las familias de la Delegación, con quienes se convive a diario en sus necesidades y circunstancias, es pertinente informar que en el periodo del último trimestre del año 2013, el programa de Prevención de Adicciones ha realizado 2,692 servicios para promover estilos de vida saludables y prevenir el consumo de sustancias psicoactivas.

El enfoque del programa de adicciones es comunitario y de participación activa dirigido a la población de 10 a 19 años, mediante talleres que en el trimestre que concluyó en este 2014, tuvieron lugar en 49 Centros de Promoción y Educación para la Salud, 10 escuelas de la demarcación y 68 Ferias de Salud en diversas colonias de Tlalpan con menor índice de desarrollo humano.

El desarrollar actividades deportivas con la participación ciudadana también es parte de la formación comunitaria, fortalece el tejido social. Para el último trimestre de 2013 como parte de programa Corre y Nada Teporingo se realizó el Festival Acuático Infantil con la participación de 915 niños y niñas, actualmente el programa brinda servicio a 3,200 niños y niñas.

En noviembre de 2013 se desarrolló el Torneo Inter-Pueblos con participantes de los 9 pueblos de Tlalpan, mientras que en diciembre de ese mismo año se llevó a cabo la IX Carrera Tlalpense, Tlalpan un Camino Seguro con la participación de más de 1,400 competidores.

En coordinación con el Instituto del Deporte del Distrito Federal (IDDF), el Instituto de las Mujeres (Inmujeres) y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en marzo de 2014 se llevó a cabo la Segunda Carrera de la Mujer Tlalpense. La carrera se realizó el marco del Día Internacional de la Mujer, con la participación de 2,200 mujeres.

La cultura es un elemento incidente en la formación comunitaria y un mecanismo para fortalecer y/o restablecer el tejido social de Tlalpan. Entre el último trimestre de 2013 y el primero de 2014 se efectuaron más de 160 acciones de talleres de cartonería, dibujo, música y grabado, además, cursos de derechos humanos en los espacios públicos, museos, casas de cultura y subdelegaciones con lo que se atendieron cerca de 13,400 tlalpenses. Actualmente, sólo en la Casa de Cultura de Tlalpan y Casa Frissac se cuenta con una participación mensual de 900 participantes en diversos talleres (Cuadro 3, 4 y 5).

## Eje rector 5

### Economía Solidaria y Fomento al Empleo Digno

La economía solidaria contiene aspectos en el que la participación, cooperación y fraternidad cobran relevancia. Promueve la igualdad en las relaciones y satisface equilibradamente los intereses de los protagonistas en las actividades propias de las empresas y entidades relacionadas con el sector. Existe un compromiso con el medio que lo rodea, establece como premisa fundamental un equilibrio entre el beneficio económico y el bienestar de la sociedad; impulsa el empleo estable y pone especial atención en la incorporación de personas en riesgo de exclusión (Cuadro 6).

Mediante el Programa de Apoyo y Fomento Cooperativo, se otorgaron 20 apoyos económicos a cooperativas de la demarcación, que beneficiaron a 149 cooperativistas al que se le destinó \$ 500,000.00. En el último semestre en concordancia con el programa de Apoyo y Fomento Cooperativo, se realizaron 9 actividades entre conferencias y cursos con la participación a cerca de 500 cooperativistas.

Se capacitaron por medio del Programa Más Tienda a 200 microempresarios en modernización tecnológica y asesoría financiera y administrativa en colaboración con la Secretaría de Ciencia, Tecnología e Innovación del Distrito Federal. A través de este programa, los locales comerciales reciben una terminal

punto de venta que permite llevar el control de entradas y salidas de un negocio. Asimismo contribuye a aumentar su competitividad al permitirles recibir pagos con tarjetas bancarias y pagos de servicio como agua, predial y multas de la Tesorería del Distrito Federal.

En el último trimestre de 2013 se llevaron a cabo ferias y encuentros de diverso tipo como son el Primer Encuentro de Cunicultura, el conejo una opción alimenticia y generadora de empleo permanente, Primer Tianguis Nocturno de Productos Orgánicos, Queso y Vino, Feria Artesanal de Día de Muertos, Festival Zombie en colaboración con el Parque de Diversiones Six Flags, con una asistencia global en estos eventos de cerca de 25,000 personas (Cuadro 7).

En este contexto para el año 2014 se desarrollarán y ejecutarán programas y proyectos que en este mismo sentido coadyuven a reactivar las actividades agropecuarias, industriales, comerciales y de servicios en la Delegación. En materia de desarrollo económico se prevé realizar 50 actividades y acciones en diferentes rubros (Cuadro 8).

Del periodo que comprende del 1 de enero al 31 de marzo se llevaron a cabo entre otros, la Feria del Tamal, la Feria Artesanal de Mujeres Productivas en el marco del Día Internacional de la Mujer, la Segunda Edición del Tianguis Nocturno de Productos Orgánicos, Queso y Vino y, por último, la Expo Turismo Tlalpan, que reunieron a 35,052 personas, cerca de 10,000 más que el trimestre anterior (Cuadro 8).

## Eje rector 6

### Ordenamiento Urbano y Movilidad Vial

El respeto irrestricto a los usos de suelo de acuerdo con la normatividad aplicable, la política de ordenamiento urbano que permita la movilidad en la Delegación y resuelva los problemas viales, son un compromiso que se ha atendido desde el inicio de la presente administración, el cual se ha comprometido a ser vigilante del ordenamiento urbano y de su incidencia en la movilidad y calidad de vida de

las personas por ser un derecho que el gobierno debe garantizar y facilitar a través de políticas públicas.

A efecto de contribuir al ordenamiento urbano y de la movilidad pero también el de asegurar transporte seguro y eficiente, en el primer trimestre del año en curso la Delegación Tlalpan entregó 32 vistos buenos a bases de taxis. Con ello se beneficiaron a 700 transportistas que ofrecen sus servicios en diversos puntos de la demarcación, asimismo se contribuye a los procesos de regularización, con el que se da seguridad jurídica a los trabajadores del volante.

Mantener la accesibilidad a los espacios públicos y el equipamiento urbano, desde la perspectiva de la movilidad, ha sido de atención prioritaria. Sin duda que el problema del comercio informal se sitúa dentro de la crisis económica que atraviesa el país, y de las normativas actuales que flexibilizan el trabajo, entre otros factores. No obstante, el desbordado crecimiento del comercio en vía pública visto desde la afectación de terceros, la atención debe ser desde una perspectiva integral en materia jurídica, social y de desarrollo urbano.

Además de ser una encomienda normativa para el caso del comercio en vía pública como lo establece el Acuerdo 11/98 relativo al Programa de Reordenamiento del Comercio en Vía Pública, la saturación de aceras, vialidades y bloqueo de entradas tanto de viviendas particulares como de hospitales o escuelas, no sólo deterioran la imagen y entorno urbano sino que también contribuyen a la contaminación visual, sonora y ambiental. En total en el primer trimestre de 2014 de acuerdo al Programa se han reordenado a casi 500 comerciantes.

En los tres meses del presente periodo se realizaron un poco más de 400 recorridos de supervisión de las actividades de los comerciantes regulares, irregulares y tianguis en la vía pública de las zonas Coapa, Ajusco, Centro de Tlalpan y pueblos.

En el mes de febrero se realizaron operativos de retiros de puestos que no presentaron permiso y pago de derechos al Sistema de Comercio en Vía Pública, principalmente en la zona de Hospitales, Av. México Xochimilco en el tramo que comprende Calzada de Tlalpan a

la Av. Forestal así como sobre Calzada de Tlalpan en las inmediaciones del Centro de Transferencia Modal (Cetram), Estadio Azteca y Av. San Fernando de Calzada de Tlalpan a Insurgentes (Cuadro 9 y 10).

Asimismo con motivo del equinoccio de primavera, en las inmediaciones del parque ecológico Cuiculco, se llevaron a cabo operativos en razón de las romerías destinadas a esta fecha. Esta administración Delegacional también llevó a cabo el levantamiento del toldo que se ubicaba en Anillo Periférico y Picacho Ajusco frente a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, así como de los puestos alrededor del mercado Tlalcoligia en las calles de Zempoaltecas y Otomies; en el Cetram El Caminero, se retiraron puestos ambulantes que no presentaron permiso y/o pago de derechos así como de la liberación de vialidades en este punto.

## Eje rector 7

### Medio Ambiente Sustentable y Desarrollo Sostenible

El medio ambiente es un tema de gran importancia para la administración delegacional. Es menester preservar a Tlalpan como el pulmón de la Ciudad de México mediante un manejo y aprovechamiento responsable de los recursos naturales y la conservación de la biodiversidad, en la observancia de la normatividad en esta materia. Direccionar la política pública hacia un cambio de rumbo que garantice la adecuada administración de los recursos naturales, que acompaña la satisfacción de las necesidades básicas de la población que vive en ese entorno, conlleva a desarrollar un modelo socialmente justo y ecológicamente equilibrado (Cuadro 11 y 12).

Una de las políticas permanente y prioritaria para la Delegación Tlalpan es la protección y preservación del pulmón más importante de esta ciudad y a sostener el sistema hidrológico. Mediante el programa de mantenimiento y conservación de barrancas y del circuito Picacho Ajusco, limpieza y recolección de basura se invirtieron \$ 1,132,160 destinados al área rural de Tlalpan.

Para evitar la contaminación en la Delegación, se brindó el servicio de recolección domiciliaria y de retiró de desechos sólidos (cascajo) en vías primarias y secundarias. Lo mismo se hizo con los desechos sólidos industriales y/o mercantiles considerados no peligrosos, así como de animales muertos, de escombros de la vía pública y de barrodo mecánico en vialidades primarias. En el último trimestre de 2013 se recolectó 108,476 toneladas, para el primer trimestre de 2014 fueron 65,454 toneladas.

Se procuró mantener en buen estado las áreas verdes de la demarcación en cuanto a poda de árboles en camellones y banquetas, a fin de prevenir la pérdida acelerada de la vegetación urbana y rural, así como combatir la proliferación de fauna nociva que defeca en las mismas y la invasión de todo tipo de plagas, principalmente muérdago. En el último trimestre de 2013 se atendieron 174,601 m<sup>2</sup> y en el primer trimestre de 2014 199,998 m<sup>2</sup> (Cuadro 13 y 14).

## Eje rector 8

### Desarrollo de la Infraestructura Pública

La obra pública en esencia tiene como finalidad la satisfacción de las necesidades colectivas para su general aprovechamiento, que como infraestructura alude a todo lo que sirve de sustento o andamiaje para el desarrollo de la comunidad. A fin de ampliar y preservar la infraestructura, como una medida que garantice una mejor calidad de vida para los habitantes de la Delegación, se impulsan obras y trabajos de mantenimiento a lo largo de la demarcación (Cuadro 15 y 16).

A fin de ampliar y preservar la infraestructura, como una medida que garantice una mejor calidad de vida para los habitantes de la Delegación, se concretaron en el último trimestre de 2013, 433 obras a lo largo de la demarcación para un monto total de \$ 281,766,302.85 (Cuadro 17).

A efecto de que los representantes populares, organizaciones de la sociedad civil, comités

ciudadanos y ciudadanía en general, revisen y vigilen la adecuada aplicación del presupuesto, y como un ejercicio de transparencia se reportan las obras realizadas (Cuadro 18).

De todas las obras que se realizan, es de destacar la inversión que ha realizado la Delegación por un total de \$ 59,658,071.7 en el mantenimiento de la red y ampliación del sistema de agua potable, en colaboración con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México.

El agua es un recurso fundamental, su abasto es uno de los problemas más urgentes para la ciudadanía tlalpense, por lo se han realizado esfuerzos importantes ante el grave rezago en que se encuentra el suministro. No se omite la importancia que tiene la perforación de un pozo en la colonia Popular Santa Teresa que beneficiará a 50,000 ciudadanos con el vital líquido.

Otro de los rubros de mayor inversión es en materia de infraestructura deportiva, pues se invirtieron \$ 38,312,280.4 en mantenimiento y ampliación de albercas así como de deportivos respectivamente. Para la Delegación es de interés otorgar servicios que coadyuven a la salud, el deporte y la recreación, como bienes de y para la ciudadanía.

Para el cuarto trimestre de 2013 por medio del Programa Sendero Seguro se atendieron a 21 lecherías y a 31 inmuebles escolares que consiste en conservar y mantener en condiciones óptimas estos inmuebles en la Delegación, mediante acciones de mantenimiento permanente.

Es de destacar que la Delegación gestionó ante la Secretaría de Desarrollo Social del Gobierno Federal en el año 2013, recursos de inversión por más de \$ 5,000,000 adicionales mediante el Programa de Empleo Temporal. Si bien el programa se destinó para emplear 975 mujeres y hombres, éstos realizaron trabajos de mantenimiento a 65 planteles de educación básica.

Una de las preocupaciones y exigencias de los Comités Ciudadanos es el resolver de manera eficaz y oportuna para conservar y mantener en óptimas condiciones la infraestructura urbana mediante acciones ejecutivas, como son las siguientes:

Dentro del programa de mantenimiento a edificios públicos delegacionales donde se realizan acciones de reparación en instalaciones eléctricas, sanitarias, hidráulicas, pintura y otras, en el último trimestre de 2013 se atendieron 15 inmuebles, al 2014 se han sumado 8 inmuebles más, y que totalizará en 32 edificios públicos atendidos (Cuadro 15).

Se dio mantenimiento en cuanto a bacheo, reencarpetado y carpeta nueva en las avenidas secundarias de la Delegación, atendiendo en el último trimestre de 2013 17,658.07 m<sup>2</sup> de carpeta asfáltica; para el 2014 se suman 3,045.67 m<sup>2</sup> y se prevé llegar a los 146,954.33 m<sup>2</sup>.

En el último trimestre de 2013 se construyeron 2,745.69 m<sup>2</sup> de banqueta, al 2014 se han sumado 777.97 m<sup>2</sup> de una meta de 4,222.03 m<sup>2</sup>.

Hasta marzo de 2014 se llevó a cabo balizamiento y señalización en 58,980.73 metros en diversas colonias de la Delegación.

Con el objeto de preservar las escuelas públicas de la demarcación y tener en las mejores condiciones las instalaciones educativas, entre el último trimestre de 2013 y el primero de 2014 se han atendido 28 inmuebles escolares.

En materia de alumbrado público se realizaron más de 13 mil 425 acciones de reparación, limpieza y mantenimiento de luminarias en diferentes puntos de la demarcación. Para diciembre de 2013 comenzó el Programa de Reparación de Alumbrado Público en Tu Colonia, Tlalpan se Ilumina, que tiene entre sus objetivos poner en funcionamiento el 100% del sistema de alumbrado público en la Delegación. En lo que va del año 2014 se han puesto en funcionamiento 2,180 luminarias adicionales.

## Eje rector 9

### Recuperación e Impulso de Nuestros Pueblos

Tlalpan es una demarcación con una riqueza ancestral que se manifiesta en sus ocho pueblos, los cuales por mucho tiempo han preservado su identidad y cultura. A sus habitantes se les considera sujetos de derechos por lo que es imprescindible reconocer sus aportes a la pluralidad social.

El compromiso que la Delegación asume con los habitantes de los pueblos se plasma en acciones de recuperación de su entorno urbano, rescatando sus valores y tradiciones con apoyo decidido para preservar sus usos y costumbres.

El Programa de Apoyo a Microempresas que tiene entre sus objetivos incrementar las capacidades tecnológicas y administrativas de establecimientos mercantiles erogó un presupuesto de \$ 2,000,000 en capacitación y entrega recursos económicos a 83 personas. Las microempresas se ubican principalmente en las zonas territoriales de los Pueblos Rurales.

Para fomentar la producción agrícola se entregaron apoyos económicos a 46 productores de los pueblos de Tlalpan que ascienden a \$1,000,000.00. También se asesoró a 69 personas en esta materia.

Para apoyar las iniciativas de microempresarios se destinó \$1,131,778 para respaldar 61 proyectos productivos de 7 pueblos y de 16 colonias de la Delegación.

Durante el último trimestre de 2013, en los pueblos de Tlalpan se desarrollaron talleres de cartonería, dibujo, pintura y grabado en madera. En diciembre, los pueblos de Chimalcoyotl, San Andrés Totoltepec, San Miguel Ajusco, San Miguel Xicalco y San Pedro Mártir, tuvieron lugar los talleres de elaboración de juguete tradicional, así como la ruta de los muertos donde se organizaron desfiles de catrinas, ofrendas, comparsas, conferencias y eventos a fin de difundir este patrimonio intangible. Para el primer trimestre de 2014 se dio continuidad a la formación, capacitación y acceso a los bienes culturales y servicios artísticos.

## **Eje rector 10**

### **Seguridad Ciudadana**

La seguridad ciudadana tiene como objetivo garantizar un ambiente sin violencia en la demarcación, por lo cual se prioriza la prevención social del delito con base en la participación de la ciudadanía, al mejorar la imagen urbana y la coordinación institucional.

La Delegación Tlalpan es coadyuvante con diferentes instancias de gobierno para garantizar a sus habitantes un espacio seguro. Las acciones llevadas a cabo en este periodo están a la par de las que desarrolla el gobierno de la Ciudad de México.

En 2013 la administración delegacional realizó las gestiones indicadas a fin de obtener el Subsidio para la Seguridad en los Municipios (Subsemun) con lo cual se desarrollaron proyectos como el Diagnóstico local de la violencia y la delincuencia, el Programa de prevención social de las violencias y la delincuencia en Tlalpan, la Capacitación especializada en seguridad ciudadana a funcionarias y funcionarios de la Delegación Tlalpan, el diseño del Programa de prevención de adicciones y la violencia a través de estrategias de arte y cultura dirigido a jóvenes y la Unidad especializada de la policía para la prevención familiar y de género.

Único en su tipo a nivel delegacional, la Unidad Especializada de la policía para la prevención familiar y de género fue inaugurada en diciembre de 2013, y desde esa fecha brinda servicios médicos, psicológicos, jurídicos y sociales para el desarrollo integral de las mujeres.

Para brindar seguridad a las mujeres se llevó a cabo la Jornada Global “Delhi y más allá: acciones concretas para ciudades más seguras” impulsada en coordinación con la Comisión Huairou. Hasta marzo de 2014 se entregaron 2,691 silbatos al mismo número de mujeres en 27 colonias de Tlalpan como instrumento de alarma al encontrarse en situaciones de riesgo y/o agresión física. Con ello, se benefició a cerca de 10,000 personas, principalmente mujeres en esta campaña.

Para el 2014 se implementarán nuevos proyectos a fin de proteger la integridad de los ciudadanos dentro de la demarcación, pues se gestionó un presupuesto de \$3,356,008.00 del Subsidio para la Seguridad en los Municipios para seis proyectos prioritarios en la materia.

En esta lógica de trabajo, tomó marcha el Proyecto de la Escuela de Seguridad Ciudadana y Prevención del Delito por medio del cual en el último trimestre de 2013 se realizaron 6 talleres en diferentes comunidades y 53 visitas en 26 escuelas de Tlalpan, totalizando 172 actividades como conferencias, puesta en esce-

nas de teatro guiñol, clases didácticas y en la recuperación de espacios públicos, siempre en coordinación con otros entes del gobierno delegacional.

Para dar continuidad en la prevención social del delito, al cierre de este informe se han realizado en lo que va del año 46 visitas en 17 escuelas y se ha intervenido en 14 comunidades de la demarcación. Con ello se elevó a 334 actividades en esta materia que sin el apoyo de la ciudadanía no se hubiera logrado.

Es de interés para la Delegación crear los mecanismos y estrategias coordinadas a fin de reducir los índices delictivos. A razón de ello en noviembre de 2013 se instaló el Gabinete de Seguridad y Procuración de Justicia de Tlalpan cuyo objetivo llevar a cabo acciones de prevención y atención oportuna del delito.

Mediante la participación de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal y la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal se fortalece al gobierno local en materia de prevención y combate al delito. Es de destacar que el Gabinete de Seguridad en Tlalpan, en el que también participa la Contraloría Interna de la demarcación sesiona diariamente a las 8:00 hrs. Entre otras actividades, además de las ya señaladas, se emprenderán programas preventivos y de difusión sobre los valores cívicos de respeto a la legalidad.

Para reforzar acciones de protección civil en los hogares, se entregaron alarmas sísmicas en cuatro unidades habitacionales, dos correspondientes a Tenorios, y el resto a las unidades de Pemex y Narciso Mendoza Súper Manzana 7.

## Conclusiones

Para dar cumplimiento a la representación ciudadana que marca la Ley de Participación Ciudadana, se presenta este Informe que comprende el último y primer trimestre de 2013 y 2014, respectivamente.

Del Presupuesto Participativo se da cuenta de los recursos destinados a las 173 colonias en que se divide la demarcación, proyectos específicos determinados por la consulta ciudadana del pasado 1º de septiembre de 2013. Los cuales fueron publicados en la Gaceta Ofi-

cial del Distrito Federal, en el decreto de Presupuesto de Egresos para el ejercicio fiscal 2014 y las propuestas registradas.

En estos tres primeros meses se realizó la revisión definitiva en coordinación con los Comités Ciudadanos y Consejo de los Pueblos, con la finalidad de dar certidumbre a los mismos. Ejercicio que una vez que sean ultimados los detalles relativos a la fase jurídico - administrativa de afectaciones presupuestarias del proceso, se estará en posibilidad de iniciar los trabajos en cada uno de los frentes y colonias.

Asimismo, con fundamento en el Artículo Séptimo párrafo segundo del Decreto de Presupuesto de Egresos del Distrito Federal para el Ejercicio Fiscal 2014, que a la letra dice:

“Los Jefes Delegacionales entregarán cuatro informes acumulados del compromiso y la ejecución de los recursos aplicados al Presupuesto Participativo, a más tardar el 10 de abril de 2014 por lo que hace al Primer Informe Trimestral...”

Se hace del conocimiento al Consejo Ciudadano Delegacional que se ha cumplido en tiempo y forma a la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal y a la Contraloría General del DF a este respecto. Esta es la distinción de un Gobierno con palabra, incluyente, plural, transparente y participativo.

La democracia no se negocia, se ejerce; se escucha y se atiende, una nueva forma de hacer política, de vivir y convivir. Una forma diferente de gobernar entre ciudadanía y gobierno.

**Sorrié al futuro**

## Anexos

**Cuadro 1. Servicios más solicitados vía CESAC en el 4to. Trimestre de 2013 y 1er. Trimestre de 2014**

Materia	4to. trimestre				1er. trimestre			
	Octubre	Noviembre	Diciembre	Total	Enero	Febrero	Marzo	Total
Áreas verdes	534	395	494	1,423	308	452	490	1,250
Administrativa	24	23	13	60	32	23	40	95
Agua	801	813	350	1964	570	735	809	2,114
Alumbrado público	1071	948	465	2,484	928	681	859	2,468
Asesoría	1	3	0	4	0	1	0	1
Cultura	23	46	3	72	14	19	14	47
Deporte	5	8	1	14	7	8	13	28
Des. comunitario	91	255	68	414	31	30	57	118
Des. económico	6	6	0	12	5	2	0	7
Drenaje	175	108	36	319	95	94	130	319
Ecología	81	52	20	153	51	38	52	141
Educación y salud	135	122	49	306	149	145	211	505
Empresarial	0	0	0	0	0	0	0	0
Gestión	0	0	0	0	0	0	0	0
Giro mercantil	0	0	0	0	0	0	0	0
Imagen urbana	35	20	13	68	11	11	9	31
Laboral	6	3	0	9	2	1	1	4
Legal	9	9	2	20	16	18	21	55
Limpia	202	142	77	421	148	216	155	519
Mercados	1	0	0	1	1	1	0	2
Obras	727	680	646	2,053	700	893	1,014	2,607
Participación C.	7	7	6	20	6	5	6	17
Protección civil	95	99	68	262	84	88	111	283
Seguridad	74	60	27	161	50	90	77	217
Tenencia de la tierra	45	36	12	93	59	53	72	184
Tianguis	176	189	103	468	121	118	182	421
Transporte	10	1	0	11	2	8	5	15
Vialidad	50	38	17	105	44	50	40	134
<b>Total</b>	<b>4468</b>	<b>4122</b>	<b>2607</b>	<b>11,197</b>	<b>3,494</b>	<b>3,885</b>	<b>4,443</b>	<b>11,822</b>

Fuente: Delegación Tlalpan, Centro de Servicios y Atención Ciudadana

**Cuadro 2. Presupuesto participativo por colonia o pueblo**

Colonia o Pueblo	Rubro General	Proyecto específico	Tipo	Monto
Cruz Del Farol	Obras y servicios	Guarniciones, banquetas y bacheos	Asfaltos	\$286,060.00
Arenal Puerta Tepepan	Obras y servicios	Reencarpetamiento	Asfaltos	\$286,060.00
Colinas Del Bosque-Las Tortolas	Obras y servicios	Pavimento	Asfaltos	\$286,060.00
Juventud Unida	Obras y servicios	Asfalto (reencapetado)	Asfaltos	\$286,060.00
Narciso Mendoza Villa Coapa Supermanzana 8	Obras y servicios	Reencarpetado y nivelación	Asfaltos	\$286,060.00
Real Del Sur-Villas Del Sur-Residencial Acoyapa	Obras y servicios	Pavimentación o reencarpetado de vialidades	Asfaltos	\$286,060.00
Rincon Las Hadas-Villa Royale-Fuentes Y Arconada Coapa	Obras y servicios	Pavimento	Asfaltos	\$286,060.00
El Arenal	Obras y servicios	Continuación de pavimentación	Asfaltos	\$286,060.00

**Cuadro 2. Presupuesto participativo por colonia o pueblo**

El Divisadero	Obras y servicios	Pavimentación	Asfaltos	\$286,060.00
La Guadalupana	Obras y servicios	Pavimentación	Asfaltos	\$286,060.00
La Joya	Obras y servicios	Reencarpetado	Asfaltos	\$286,060.00
La Libertad - Ixtlahuaca	Obras y servicios	Pavimentación	Permeable	\$286,060.00
La Magueyera	Infraestructura urbana	Pavimentación	Asfaltos	\$286,060.00
La Palma	Obras y servicios	Pavimentación	Asfaltos	\$286,060.00
Los Pastores	Obras y servicios	Acceso a los pastores etapa i	Asfaltos	\$286,060.00
Oriente (Ampl)	Obras y servicios	Reencarpetamiento	Asfaltos	\$286,060.00
Progreso Tlalpan	Obras y servicios	Pavimentación y reencarpetado	Asfaltos	\$286,060.00
San Juan Tepeximilpa	Prevención del delito	Luminarias	Luminarias	\$286,060.00
San Miguel Topilejo (Pblo)	Obras y servicios	Encarpetamiento asfáltico	Asfaltos	\$286,060.00
Santisima Trinidad	Obras y servicios	Pavimento	Asfaltos	\$286,060.00
Santo Tomas Ajusco (Pblo)	Obras y servicios	Embellecimiento de la imagen urbana	Espacio público	\$286,060.00
Tecorral	Infraestructura urbana	Pavimentación y alumbrado	Luminarias	\$286,060.00
Tlalcolegia	Infraestructura urbana	Bacheo y pavimentación	Asfaltos	\$286,060.00
Valle Verde	Obras y servicios	Reencarpetamiento	Asfaltos	\$286,060.00
Viveros De Coactetlan	Obras y servicios	Pavimentación	Asfaltos	\$286,060.00
Tres Fuentes Unidad Habitacional	Obras y servicios	Pavimentación	Asfaltos	\$286,060.00
Zacatienda	Obras y servicios	Pavimentación y luminarias de fachada	Asfaltos	\$286,060.00
2 De Octubre	Obras y servicios	Construcción guarnición y banqueta	Obras viales	\$286,060.00
Ampliación Miguel Hidalgo 2a Secc	Los que promuevan actividades recreativas, deportivas y culturales.	Gimnasio al aire libre (parque constitución)	Espacio público	\$286,060.00
Ampliación Miguel Hidalgo 3a Secc	Obras y servicios	Banquetas y guarniciones	Obras viales	\$286,060.00
Ampliación Miguel Hidalgo 4a Secc	Infraestructura urbana	Rehabilitación de espacio público en manzana 17 "Parque Digna Ochoa"	Espacio público	\$286,060.00
Belvedere	Obras y servicios	Construcción muro de contención	Espacio público	\$286,060.00
Bosques Del Pedregal	Prevención del delito	Mas luminarias para tu seguridad	Luminarias	\$286,060.00
Chichicaspatl	Obras y servicios	Rescate de espacio publico	Espacio público	\$286,060.00
Chimilli	Obras y servicios	Sendero seguro	Luminarias	\$286,060.00
Condominio Del Bosque (Fracc)- Bosque De Tlalpan	Prevención del delito	Luminarias	Luminarias	\$286,060.00
Cuchilla De Padierna	Obras y servicios	Luminarias	Luminarias	\$286,060.00
Cuilotepec Ii	Obras y servicios	Muro de contención 150 m	Espacio público	\$286,060.00
Cultura Maya	Prevención del delito	Luminarias en parque vertical	Luminarias	\$286,060.00
El Zacatón	Infraestructura urbana	Recuperación casa de salud	Espacio público	\$286,060.00
Emilio Portes Gil Pemex Picacho (U Hab)	Prevención del delito	Iluminación sustentable	Luminarias	\$286,060.00
Fuentes Del Pedregal	Los que promuevan actividades recreativas, deportivas y culturales.	Ruta de corredores	Espacio público	\$286,060.00
Héroes De Padierna I	Infraestructura urbana	Sendero seguro (luminarias)	Luminarias	\$286,060.00
Héroes De Padierna Ii	Prevención del delito	Terminación luminaria, postes y cambio de brazos a luminarias nuevas. Pintura general.	Luminarias	\$286,060.00

**Cuadro 2. Presupuesto participativo por colonia o pueblo**

Jardines Del Ajudoso	Equipamiento	Luminarias	Luminarias	\$286,060.00
Jardines En La Montaña	Obras y servicios	Iluminacion camellon de paseo del pedregal	Luminarias	\$286,060.00
La Primavera	Infraestructura urbana	Juegos infantiles	Espacio público	\$286,060.00
Lomas Altas De Padierna Sur	Los que promuevan actividades recreativas, deportivas y culturales.	Gimnasio al aire libre	Espacio público	\$286,060.00
Lomas De Cuitlatepec	Los que promuevan actividades recreativas, deportivas y culturales.	Cancha deportiva y aparatos deportivos	Espacio público	\$286,060.00
Lomas De Padierna (Ampl)	Prevención del delito	Luminarias	Luminarias	\$286,060.00
Lomas De Padierna	Prevención del delito	Alrmas vecinales	Alarmas	\$286,060.00
Lomas De Padierna II	Los que promuevan actividades recreativas, deportivas y culturales.	Competencia y recreacion para todos	Dgds	\$286,060.00
Lomas Del Pedregal	Prevención del delito	Alarmas vecinales	Alarmas	\$286,060.00
Lomas Hidalgo	Prevención del delito	Luminarias solares fotovoltaica	Luminarias	\$286,060.00
Los Encinos	Obras y servicios	Guarnicion	Obras viales	\$286,060.00
Mirador I	Infraestructura urbana	Lámparas solares fotovoltaicas	Luminarias	\$286,060.00
Mirador II	Obras y servicios	Reencarpetado	Asfaltos	\$286,060.00
Paraje 38	Obras y servicios	Suministro de energía eléctrica y luminarias	Luminarias	\$286,060.00
Parques Del Pedregal	Obras y servicios	Iluminación de camino a santa teresa	Luminarias	\$286,060.00
Pedregal De Sn Nicolás 1a Secc	Equipamiento	Bancas y mesas de lectura y juegos	Espacio público	\$286,060.00
Pedregal De Sn Nicolás 2a Secc	Prevención del delito	Alarmas vecinales	Alarmas	\$286,060.00
Pedregal De Sn Nicolás 3a Secc	Prevención del delito	Alarmas vecinales	Alarmas	\$286,060.00
Pedregal De Sn Nicolás 4a Secc I	Obras y servicios	Banquetas y guarniciones de las calles encinos, sisal y kaua	Obras viales	\$286,060.00
Pedregal De Sn Nicolás 4a Secc II	Obras y servicios	Guarniciones y banquetas	Obras viales	\$286,060.00
Popular Sta. Teresa	Obras y servicios	Luminarias	Luminarias	\$286,060.00
San Nicolás II	Los que promuevan actividades recreativas, deportivas y culturales.	Construcción de cancha deportiva y colocación de pasto sintético en la misma. Porterías móviles	Espacio público	\$286,060.00
Solidaridad	Equipamiento	Muro de contención	Espacio público	\$286,060.00
Torres De Padierna	Prevención del delito	4 x 4 calles de alumbrado	Luminarias	\$286,060.00
Verano	Obras y servicios	Muro divisorio área		
verde con malla				
ciclonica	Espacio público	\$286,060.00		
Villa Olímpica Liberador Miguel Hidalgo (U Hab)	Obras y servicios	Automatizar la entrada vehicular y peatonal por sta. Teresa unir el proyecto de 2013, apertura de una puerta automatizada por la calle lateral de la unidad	Espacio público	\$286,060.00
Vistas Del Pedregal	Infraestructura urbana	Banquetas y guarniciones	Obras viales	\$286,060.00
AMSA	Infraestructura urbana	Gimnasio al aire libre	Espacio público	\$286,060.00
Arboledas Del Sur	Prevención del delito	Luminarias poste alto	Luminarias	\$286,060.00
Arenal Guadalupe Tlalpan	Prevención del delito	Alarmas vecinales	Alarmas	\$286,060.00

**Cuadro 2. Presupuesto participativo por colonia o pueblo**

Colonia o Pueblo	Actividad	Descripción	Categoría	Presupuesto
Belisario Domínguez	Prevención del delito	Alarmas vecinales con botón de respuesta inmediata	Alarmas	\$286,060.00
Cantera Puente De Piedra	Obras y servicios	Guarniciones y banquetas	Obras viales	\$286,060.00
Club De Golf México-San Buenaventura	Prevención del delito	Instalación de luminarias	Luminarias	\$286,060.00
Coapa 2a Sección-Ramos Millan	Obras y servicios	"claridad" luminarias	Luminarias	\$286,060.00
Coapa-Villa Cuemanco	Obras y servicios	Banquetas (arreglo)	Obras viales	\$286,060.00
Conjunto Urbano Cuemanco (U Hab)	Prevención del delito	Luminarias	Luminarias	\$286,060.00
Ejidos De San Pedro Mártir	Obras y servicios	Construcción de escalinata (al final de la calle)	Obras viales	\$286,060.00
Ex Hacienda San Juan De Dios	Infraestructura urbana	"gimnasio al aire libre"	Espacio público	\$286,060.00
Floresta-Prado-Vergel Coapa	Infraestructura urbana	Mantenimiento parques	Espacio público	\$286,060.00
Fovissste San Pedro Mártir	Obras y servicios	Muro de contención con contrafusiles	Espacio público	\$286,060.00
Fuentes Y Pedregal De Tepepan	Obras y servicios	Ecología y deporte	Espacio público	\$286,060.00
Granjas Coapa	Prevención del delito	Luminarias	Luminarias	\$286,060.00
Granjas Coapa Oriente	Obras y servicios	Banquetas	Obras viales	\$286,060.00
Hacienda San Juan-Rincón De San Juan-Chimali	Prevención del delito	Alarmas vecinales	Alarmas	\$286,060.00
Hueso Periférico-Isssfam No. 7 (U Habs)	Obras y servicios	Red hidráulica agua potable	Hidraulica	\$286,060.00
Ignacio Chávez	Equipamiento	Gimnasio al aire libre	Espacio público	\$286,060.00
Isidro Fabela	Prevención del delito	Alarmas vecinales	Alarmas	\$286,060.00
Isidro Fabela (Ampl)	Equipamiento	Mantenimiento de áreas verdes descuidadas	Espacio público	\$286,060.00
Isssfam No. 1 (U Hab)-Villa Tlalpan	Los que promuevan actividades recreativas, deportivas y culturales.	Juegos y gimnasio al aire libre	Espacio público	\$286,060.00
Jardines Coapa-Belisario Domínguez	Prevención del delito	Círculo cerrado y/o alarmas vecinales	Alarmas	\$286,060.00
La Tortuga Xolalpa-Hco Colegio Militar	Prevención del delito	Alarmas vecinales	Alarmas	\$286,060.00
Movimiento Organizado De Tlalpan-El Mirador (Rncda)	Infraestructura urbana	Rehabilitación o delimitación de espacios públicos, áreas verdes o camellones	Espacio público	\$286,060.00
Narciso Mendoza-Villa Coapa Súper Manzana 1 (U Hab)	Prevención del delito	Alarmas vecinales	Alarmas	\$286,060.00
Narciso Mendoza-Villa Coapa Súper Manzana 2 (U Hab)	Prevención del delito	Luminarias	Luminarias	\$286,060.00
Narciso Mendoza-Villa Coapa Súper Manzana 3 (U Hab)	Obras y servicios	Reparación de banquetas	Obras viales	\$286,060.00
Narciso Mendoza-Villa Coapa Súper Manzana 6 (U Hab)	Prevención del delito	Instalación de luminarias	Luminarias	\$286,060.00
Narciso Mendoza-Villa Coapa Super Manzana 7 (U Hab)	Infraestructura urbana	Luminaria	Luminarias	\$286,060.00
Nueva Oriental Coapa-Ex Hacienda Coapa	Obras y servicios	Banquetas y guarniciones	Obras viales	\$286,060.00
Prado Coapa 2a Sección	Obras y servicios	Guarniciones en isletas del parque etapa 2	Espacio público	\$286,060.00
Prado Coapa 3a Sección-Potrero Acoxpa	Obras y servicios	Reparación de banquetas de concreto hidráulico	Obras viales	\$286,060.00

Cuadro 2. Presupuesto participativo por colonia o pueblo				
Pueblo Quieto	Obras y servicios	Mantenimiento a carcamo y bomba	Hidraulica	\$286,060.00
Rancho Los Colorines (Fracc)	Equipamiento	Instalar luminarias de poste corto en calles rancho los colorines, cda. Colorines, azalea, piñones y huizaches.	Luminarias	\$286,060.00
Rinconada (U Hab)	Los que promuevan actividades recreativas, deportivas y culturales.	Reactivar áreas verdes y canchas de fut bol	Espacio público	\$286,060.00
Rómulo Sánchez-San Fernando (Barr)-Peña Pobre	Obras y servicios	Reencarpetamiento	Asfaltos	\$286,060.00
San Bartolo El Chico	Obras y servicios	Cambio de brocales de alcantarilla de drenaje ya existente	Hidraulica	\$286,060.00
San Lorenzo Huipulco	Obras y servicios	Banquetas y guarniciones	Obras viales	\$286,060.00
San Pedro Apostol (Barr)	Prevención del delito	Alarmas vecinales	Alarmas	\$286,060.00
Sauzales Cebadales (U Hab)	Obras y servicios	Instalación sustitución y mantenimiento de alumbrado público	Luminarias	\$286,060.00
Sección XVI	Obras y servicios	Renovación de banquetas	Obras viales	\$286,060.00
Tenorios Infonavit 1y 2 (U Hab)	Equipamiento	Malla ciclónica para jardines	Espacio público	\$286,060.00
Toriello Guerra	Obras y servicios	Construcción de banquetas	Obras viales	\$286,060.00
Unidades Habitacionales De Tenorios	Obras y servicios	Barda perimetral	Espacio público	\$286,060.00
Valle De Tepepan	Prevención del delito	Instalación de alarmas vecinales y cámaras de seguridad	Alarmas	\$286,060.00
Valle Escondido	Prevención del delito	Alarmas vecinales	Alarmas	\$286,060.00
Vergel De Coyoacan-Vergel Del Sur	Prevención del delito	Alarmas vecinales	Alarmas	\$286,060.00
Villa Coapa (Rdcial)	Obras y servicios	Banquetas y guarniciones	Obras viales	\$286,060.00
Villa Del Puente Fovissste (U Hab)	Infraestructura urbana	Gimnasio al aire libre adultos	Espacio público	\$286,060.00
Villa Lázaro Cárdenas	Obras y servicios	Banquetas, pedazos rotos o despedazados	Obras viales	\$286,060.00
Zapote-Luis Donald Colosio (U Habs)	Prevención del delito	Instalación de luminarias	Luminarias	\$286,060.00
Ahuacatitla	Prevención del delito	Lamparas	Luminarias	\$286,060.00
Atocpa Sur	Equipamiento	Construcción y mejoramiento de espacio deportivo	Espacio público	\$286,060.00
Ayocatitla, Asunción	Obras y servicios	Ecocreto	Permeable	\$286,060.00
Bosque De Tepeximilpa	Prevención del delito	Alarmas vecinales	Alarmas	\$286,060.00
Calvario Camisetas	Los que promuevan actividades recreativas, deportivas y culturales.	Rehabilitación de la casa de cultura	Espacio público	\$286,060.00
Chimalcoyotl	Obras y servicios	Banquetas y tope en cristobal copón	Obras viales	\$286,060.00
Diamante, Loma Bonita, Tepeximilpa	Prevención del delito	Noches iluminadas	Luminarias	\$286,060.00
Dolores Tlali	Obras y servicios	Luminarias de fachada	Luminarias	\$286,060.00
Fresno	Equipamiento	Gimnasio al aire libre	Espacio público	\$286,060.00
Fuentes Brotantes Miguel Hidalgo (U Hab)	Prevención del delito	Sendero seguro	Luminarias	\$286,060.00

**Cuadro 2. Presupuesto participativo por colonia o pueblo**

Héroes De 1910-Lomas De Tepemecatl	Prevención del delito	Alarmas vecinales	Alarmas	\$286,060.00
Jardines De San Juan	Obras y servicios	Mejoramiento de la vialidad	Permeable	\$286,060.00
La Lonja	Prevención del delito	Alarmas vecinales	Alarmas	\$286,060.00
La Fama	Prevención del delito	Alarmas vecinales	Alarmas	\$286,060.00
La Magdalena Petlacalco (Pblo)	Obras y servicios	Muro de contención	Espacio público	\$286,060.00
Lomas De Texcalatlaco	Prevención del delito	Luminarias	Luminarias	\$286,060.00
Los Volcanes	Obras y servicios	Rehabilitación de espacio público	Espacio público	\$286,060.00
Ma Esther Zuno De Echeverria-Tlalpuente	Prevención del delito	Alarmas vecinales	Alarmas	\$286,060.00
Mesa Los Hornos, Texcaltenco	Infraestructura urbana	Gimnasio al aire libre	Espacio público	\$286,060.00
Miguel Hidalgo	Obras y servicios	Alarmas vecinales	Alarmas	\$286,060.00
Mirador 1a Secc	Prevención del delito	Alarmas vecinales	Alarmas	\$286,060.00
Mirador Del Valle	Obras y servicios	Luminarias de fachada	Luminarias	\$286,060.00
Niño Jesús (Barr)	Los que promuevan actividades recreativas, deportivas y culturales.	Remodelación y mantenimiento de salón y Jardín del Niño Jesús	Espacio público	\$286,060.00
Nuevo Renacimiento De Axalco	Infraestructura urbana	Techado de cancha de basquetbol	Espacio público	\$286,060.00
Ocotla - Ocotla Chico	Obras y servicios	Mejoramiento de vialidad por colonia	Permeable	\$286,060.00
Parres El Guarda (Pblo)	Infraestructura urbana	Postes y luminarias	Luminarias	\$286,060.00
Pedregal De Las Águilas	Prevención del delito	Luminarias de fachada	Luminarias	\$286,060.00
Pedregal De Sta Ursula Xitla	Prevención del delito	Luminarias de fachada	Luminarias	\$286,060.00
Piedra Larga	Obras y servicios	Muro de contención	Espacio público	\$286,060.00
Plan De Ayala	Equipamiento	Rehabilitación o delimitación de espacios públicos, áreas verdes o camellones	Espacio público	\$286,060.00
Residencial Insurgentes Sur (U Hab)	Obras y servicios	Rehabilitación de empedrado	Obras viales	\$286,060.00
Roca De Cristal	Obras y servicios	Mejoramiento de imagen urbana	Espacio público	\$286,060.00
San Andrés Totoltepec (Pblo)	Obras y servicios	Rescate de espacio público	Espacio público	\$286,060.00
San Juan Tepeximilpa (Ampl)	Obras y servicios	Pavimentación	Obras viales	\$286,060.00
San Miguel Xicalco (Pblo)	Prevención del delito	Luminarias	Luminarias	\$286,060.00
San Miguel Ajusco (Pblo)	Infraestructura urbana	Remodelación de espacios públicos	Espacio público	\$286,060.00
San Miguel Tehuisco-Los Angeles-Ayometitla	Obras y servicios	Mejoramiento vialidad	Permeable	\$286,060.00
San Miguel Toxiac	Prevención del delito	Alarmas vecinales	Alarmas	\$286,060.00
San Pedro Mártir (Pblo)	Los que promuevan actividades recreativas, deportivas y culturales.	Gimnasio al aire libre	Espacio público	\$286,060.00
Santa Úrsula Xitla	Obras y servicios	Banquetas	Obras viales	\$286,060.00
Tepetlica El Alto-3 De Mayo	Obras y servicios	Huellas de concreto	Permeable	\$286,060.00
Tepetongo	Obras y servicios	Rehabilitación de espacio público	Espacio público	\$286,060.00
Tetenco (Pje)	Prevención del delito	Alarmas vecinales	Alarmas	\$286,060.00
Tezontitla	Obras y servicios	Empedrado	Permeable	\$286,060.00

Cuadro 2. Presupuesto participativo por colonia o pueblo				
Tezontitla - El Calvario (Ampl)	Infraestructura urbana	Muro de contención	Espacio público	\$286,060.00
Tlalmille	Equipamiento	Recuperación de área verde	Espacio público	\$286,060.00
Tlalpan Centro	Prevención del delito	Luminarias	Luminarias	\$286,060.00
Xaxalco	Prevención del delito	Luminarias	Luminarias	\$286,060.00
Xaxalipac	Obras y servicios	Drenaje	Hidraulica	\$286,060.00

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Participación y Concertación Ciudadana

Cuadro 3. Número de acciones y programas de la Dirección General de Cultura por trimestre.		
	4to. Trimestre 2013	1er Trimestre 2014
Programas	8	5
Acciones	117	108

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Cultura

Cuadro 4. Población beneficiada de los principales programas de la Dirección de Cultura 4to. Trimestre 2013			
Programación o acción	Total	Hombres	Mujeres
Presentación del Libro "Ni Muerto me doy por Muerto" de Manuel Carranza.	150	71	79
Exposición "El Monstruoso Cotidiano".	1,070	512	558
Coro de Cámara de la Secretaría de Marina Armada de México.	1,393	546	847
Exposición "Santuarios".	670	322	348
Coro de la Facultad de Ciencias de la UNAM.	180	76	104
Muestra fotográfica de la sociedad de autores compositores.	2,082	716	1,366
Jornadas "Memoria para el futuro" la Semilla Continua.	630	249	381
Presentación del Libro "Manual de Auto depresión" de Julio Cesar Toledo.	150	76	74
Exposición: la nave de los locos.	120	53	62
Cine-debate "Festival contra el silencio todas las voces"	219	115	104
Obra de Teatro: iSoy Fridai iSoy librei de Tomas Urtusastegui.	135	66	69
Cine Independiente: "Voces Contra el Silencio"	105	50	55
Radio Huellitas desde el Kiosko Musical.	135	70	65
Recuerdos y danzones por Tlalpan "Orquesta de la tercera edad"	750	400	350
Tardes de ajedrez.	382	177	205
Inauguración de la exposición "Espacios Mágicos"	500	216	284
Inauguración de la exposición arte objeto: Reflexiones Cotidianas, un destello que se refleja de Sergio Unzueta Granados.	1,210	559	651
Inauguración de la exposición colectiva: Coordenadas compartidas.	1,570	746	724
Presentación del libro "Emiliano Zapata, apóstol de la Revolución Agraria del maestro Gerardo Mora Jiménez.	115	54	61
Concierto de la Orquesta Juvenil de Tlalpan Big Band.	160	75	85
Festival del 25 aniversario de la casa de cultura de Tlalpan.	1,400	681	719
Visita de las niñas y los niños a las " Ofrendas Tradicionales del Barrio"	350	150	200
Ciclo de derechos: lo que nos quitaron.	130	65	65
Recuerdos y danzones por Tlalpan. Presentación de la Gran orquesta del sol.	750	350	400
Obre de teatro curva peligrosa. Grupo Teatrarte.	45	25	20
Trio de cuerdas "trio de Tlalpan"	410	208	202
Teatro en Plazas públicas Obres de teatro: ¿Por qué no te callas? Compañía: la Teatrera Solitaria.	200	95	105
Pastorelas decembrinas obra de teatro, compañía: la Apuesta.	692	342	350
Pastorelas decembrinas obra de teatro, compañía: titirimundi.	534	258	276

**Cuadro 4. Población beneficiada de los principales programas de la Dirección de Cultura 4to. Trimestre 2013**

Pastorelas decembrinas obra de teatro, compañía: Movimiento y Cambio.	673	328	345
Pastorelas decembrinas obra de teatro, compañía: Escuela de Teatro Independiente Faugier.	270	135	135
Pastorelas decembrinas obra de teatro, compañía: Profecía 1012.	233	116	117
Orquesta Infantil y Juvenil de Tlalpan.	200	105	95
Coro infantil y Juvenil de Tlalpan	240	98	142
Proyección de película "Noviembre"	20	5	15
Obra de Teatro "El que con el diablo se acuesta.	30	13	17
Obra de teatro "El mejor regalo"	20	5	15
Presentación de fin de año de Jazz y tango en Casa de la Cultura de Tlalpan.	260	111	149
Exposición Infantil del Taller "Tapiz Vagabundo" en Galería de la Casa de la Cultura de Tlalpan.	300	145	155
Exposición Colectiva "Vistas de vida" talleres 2013 en galería de Casa Frissac.	1200	589	611
Festival de Títeres Mireya Cueto 2013. Obra de teatro: Mujer mago y su circo freak de la compañía de teatro "microscopia teatro".	250	150	100
Llamado de la caracola de la Compañía de teatro "caracola producciones".	250	150	100
Festival de títeres Mireya Cueto 2013. Obra de teatro Sololoy de la compañía de teatro "Microscopia de teatro".	350	200	150
Festival de títeres Mireya Cueto 2013. Obra de teatro pinoxcho de la compañía de teatro "Figurat".	500	240	260
Festival de Jazz en Tlalpan.	775	282	493
Concierto de Navidad (Conjunto de violín y piano) en la universidad Pontificia de México.	208	90	118
Talleres de educación artística.	6,129	2,342	3,787
Presentación de la banda d Guerra "Centauros CAO"	150	60	90
Presentación final de semestre curso de taller de expresión corporal y teatro la Libélula. CAO tiempo nuevo.	100	45	55
Presentación del taller de Danza Árabe en casa de la cultura de Tlalpan.	110	45	65
Presentación del taller de guitarra de casa de la cultura de Tlalpan.	110	60	50
Obra de teatro "el cascanueces" de los talleres de teatro infantil y ballet en casa de la cultura de Tlalpan.	200	100	100
La misa de gallo de la compañía de Teatro "Sin Fronteras"	120	60	60
Compañía de Teatro " Clandestinas Cabaret"	110	70	40
Teatro en plazas públicas: Ricardo III DE Adrián Alarcón.	110	60	50
Teatro en plazas públicas: Bernardino de la Compañía de Teatro "Los Sueños"	135	60	75
Teatro en plazas públicas: Ale y su pollo apestoso de la compañía de teatro "Picaporte Artes Escénicas.	90	40	50
Teatro en plazas públicas: Alas de Mariposa (teatro infantil)	150	70	80
Teatro en plazas públicas: Las ropas nuevas del rey (teatro para toda la familia) Compañía de Teatro "la Pared Blanca"	60	25	35
Teatro en plazas públicas: Berlín en el desierto (teatro para adolescentes y adultos) Compañía de Teatro Nomada	130	60	70
Teatro en plazas públicas: Valentina y la sombra del diablo (teatro infantil) Compañía de Teatro "Sin límite"	90	40	50
Teatro en plazas públicas: Obra la candidata de Minerva Valenzuela teatro dirigido a jóvenes y adultos.	170	80	90
Teatro en plazas públicas: Nosferatu mi amor Compañía movimiento y cambio, Laboratorio escénico.	90	50	40
Recuperación de plazas públicas: música, preballet, ballet folklórico, rutinas musicalizadas, cartonería mexicana, guitarra, cerámica en barro, manualidades, ludoteca.	55	25	30
Teatro en plazas públicas: lo que tú quieras Compañía de Teatro producciones cuerda.	84	40	45

**Cuadro 4. Población beneficiada de los principales programas de la Dirección de Cultura 4to. Trimestre 2013**

Teatro en plazas públicas: Las Crónicas de Chuchi Compañía de Teatro acérdate.	70	40	30
Concierto Rock.	600	475	125
Música y baile: Son cubano, danza regional y hawaiano.	30	10	20

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Cultura

**Cuadro 5. Población beneficiada de los principales programas de la Dirección de Cultura 1er. Trimestre 2014**

Programa o actividad	Total	Hombres	Mujeres	Programa o actividad	Total	Hombres	Mujeres
Encuentros de Arte y Cultura, tejiendo cultura en los pueblos de Tlalpan	57	32	25	Teatro. Las aventuras de Nutrión y Vitamina. Multiforo Tlalpan	89	40	49
Ciclo de cine independiente "Sangre por Sangre"	18	4	14	Exposición Homenaje a Gerardo			
Unzueta Lorenzana	900	478	422				
Encuentros de Arte y Cultura, tejiendo cultura en los pueblos de Tlalpan	62	33	29	Tardes de Ajedrez. Explanada delegacional	25	10	15
Ciclo de cine independiente "Ciudad de Dios"	20	11	9	Teatro: Rosa de dos aromas	30	14	16
Encuentros de Arte y Cultura, tejiendo cultura en los pueblos de Tlalpan	100	53	47	Radio Huellitas en el Kiosco Musical. Explanada delegacional.	150	71	79
Ciclo de cine independiente "La Ley de Herodes"	23	12	11	Recuerdos y Danzones por Tlalpan: presentación de la Orquesta del Sol. Explanada delegacional	305	142	163
Encuentros de Arte y Cultura, tejiendo cultura en los pueblos de Tlalpan. Parres el Guarda	37	22	15	Teatro: Rosa de dos aromas	25	13	12
Encuentros de Arte y Cultura, tejiendo cultura en los pueblos de Tlalpan. Kiosko de Santo Tomás A.	40	21	19	Círculo de Festivales	2294	825	1559
Ciclo de cine independiente: Para entrar a Vivir. Centro de Artes y Oficios Tiempo Nuevo	35	20	15	Cine Ambulante. Explanada delegacional	300	130	170
Coros en UH y Colonias: Concierto del Coro infantil de Paraje 38. Foro Cultural Tohan	100	45	55	Círculo de Cine Voces contra el Silencio	20	7	13
Encuentros de Arte y Cultura, tejiendo cultura en los pueblos de Tlalpan. Magdalena Petlacalco	41	18	23	Círculo de Coros. Parroquia de San Lorenzo Diácono	100	40	60
Fomento a la lectura. Salón de usos múltiples UH Ignacio Chávez	22	11	11	Cine Ambulante. Centro de Artes y Oficios Tiempo Nuevo	50	29	21
Ciclo de cine independiente: La habitación del Niño.	15	8	7	Círculo de Cine Voces contra el Silencio. Universidad Pontificia	15	5	10
Encuentros de Arte y Cultura, tejiendo cultura en los pueblos de Tlalpan. Kiosco de San Pedro Martir	43	18	25	Círculo de Cine Voces contra el Silencio. Centro de Seguridad Social Tlalpan IMSS	30	12	18
Fomento a la lectura. Salón de usos múltiples UH Ignacio Chávez	15	5	10	Círculo de Coros. Viernes de Coro. Iglesia de San Pedro Apóstol	100	45	55
Ciclo de cine independiente: La lengua de las mariposas	12	4	8	Círculo de Cine Voces contra el Silencio. Video Documental Tambores de Agua. Tepeximilpa	15	5	10

**Cuadro 5. Población beneficiada de los principales programas de la Dirección de Cultura 1er. Trimestre 2014**

Lectura en voz alta y narración oral escénica. San Pedro Mártir	20	8	12	Cine Ambulante. Parque la Tortuga Xolalpa	18	7	11
Sala de Lectura del CAO	10	2	8	Cine Ambulante. Kiosco Sn Pedro Mártir	20	8	12
Fomento a la lectura y presentación de cuentacuentos. Centro Comunitario San Juan Bautista	20	8	12	Cine Ambulante. UH Narciso Mendoza	10	4	6
Tertulia literaria: lectura de obras literarias y poesía	35	18	17	Cine Ambulante. Multiforo Tlalpan	7	3	4
Lectura en voz alta y narración oral escénica. UH Dr Ignacio Chávez	30	9	21	Círculo de Cine Voces contra el Silencio. Casa de Cultura Parres el Guarda	30	10	20
Lectura en voz alta y narración oral escénica. Ciber San Pedro Mártir	15	5	10	Cine Ambulante. San Andrés Totoltepec	30	12	18
Sala de Lectura del CAO	12	2	10	Cine Ambulante. Foro Cultural Tochan	60	20	40
Ciclo de cine independiente: Los colores de la montaña	15	8	7	Cine Ambulante. Parque la Tortuga Xolalpa	20	8	12
Lectura en voz alta y narración oral escénica. San Pedro Mártir	15	5	10	Cine Ambulante. Pueblo San Pedro Mártir	25	11	14
Sala de Lectura del CAO	15	6	9	Cine Ambulante. UH Narciso Mendoza	12	5	7
Ciclo de cine independiente: y sin embargo.	20	9	11	Cine Ambulante. Multiforo Tlalpan	7	2	5
Presentación de la Escuela de Títeres. Foro al aire libre Mujeres Ilustres	40	12	28	Círculo de Cine Voces contra el Silencio. Universidad Pontificia	15	5	10
Lectura en voz alta y narración oral escénica. San Pedro Mártir	18	8	10	Cine Ambulante. UH Narciso Mendoza	9	3	6
Sala de Lectura del CAO	12	2	10	Cine Ambulante. Foro Cultural Tochan	80	20	60
Ciclo de cine independiente: Soñar no cuesta nada	13	8	5	Cine Ambulante. San Pedro Mártir	20	6	14
Presentación de la Escuela de Títeres. Parque José Salcedo. Amp. Isidro Fabela	60	20	40	Cine Ambulante. UH Narciso Mendoza	6	2	4
Talleres artísticos para el uso del tiempo libre en los pueblos	258	109	149	Cine Ambulante. Multiforo Tlalpan	10	4	6
Talleres artísticos para el uso del tiempo libre en los pueblos	428	158	270	Cine Ambulante. San Andrés Totoltepec	25	9	16
Talleres de formación para promotores en actividades culturales	59	24	35	Concierto de Primavera. Universidad Pontificia	100	35	65
Talleres de formación para promotores en actividades culturales	85	36	49	Cine Ambulante. Foro Cultural Tochan	60	25	35
Rescate de espacios públicos para actividades culturales en pueblos de Tlalpan	137	72	65	Cine Ambulante. Parque la Tortuga Xolalpa	20	8	12
Rescate de espacios públicos para actividades culturales en pueblos de Tlalpan	208	119	86	Cine Itinerante. Viveros Coctetlán	150	46	194

Cuadro 5. Población beneficiada de los principales programas de la Dirección de Cultura 1er. Trimestre 2014							
Rescate de espacios públicos para actividades culturales en pueblos de Tlalpan	245	124	109	Cine Ambulante. San Pedro Mártir	25	10	15
Rescate de la cultura popular en los pueblos de Tlalpan	196	59	137	Cine Ambulante. U.H.Narciso Mendoza	15	6	9
Rescate de la cultura popular en los pueblos de Tlalpan	242	67	175	Cine Ambulante. San Andrés Totoltepec	20	7	13
Rescate de la cultura popular en los pueblos de Tlalpan	258	76	182	Cine Ambulante. Belvedere	35	12	23
Arte entre Nosotros	0			Círculo de Coros. Viernes de Coro. Colegio Alemán	300	90	210
Música, teatro, danza. Canchas de básquet . Carrada La Carreta. Villa Coapa	67	32	35	Festival Internacional de estudiantinas. Tlalpan 2014	500	160	340
Música, teatro, danza. Canchas de básquet . Col. Sn Nicolás	73	35	38	Cine Ambulante. Parque la Tortuga Xolalpa	15	6	9
Tardes de Ajedrez. Explanada delegacional	25	13	12	Cine Ambulante. Kiosco Sn Pedro Mártir	20	8	12
Recuerdos y Danzones por Tlalpan	215	120	95	Talleres en Recintos	2654	801	1853
Conferencia y exposición fotográfica a Flor de Piel. Casa Frissac	100	45	55	Talleres artísticos en Casa de Cultura de Tlalpan	598	180	418
Performance. Héroes sin capa por un día. Los invitamos a ser directores de orquesta por un día.	20	8	12	Talleres artísticos en Casa de Cultura de Tlalpan	598	180	418
Inauguración de la exposición "Estampa y Grabado no Tóxico, Técnicas Alternativas y Materiales de Rehuso" Casa Frissac	600	272	328	Talleres artísticos en Casa de Cultura de Tlalpan	598	180	418
Tardes de Ajedrez. Explanada delegacional	30	60	80	Talleres Artísticos en Casa Frissac	370	111	259
Performance. Héroes sin capa por un día. Los invitamos a ser directores de orquesta por un día. Av. Acopxa	25	10	15	Talleres Artísticos en Casa Frissac	370	111	259
Recuerdos y Danzones por Tlalpan: presentación de la Orquesta de la Tercera Edad. Explanada delegacional	223	121	102	Talleres en Centro de Artes y Oficios Tiempo Nuevo	120	39	81

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Cultura

Cuadro 6. Número de acciones y programas de la Dirección General de Desarrollo Económico y Fomento Cooperativo por trimestre.		
	4to. Trimestre 2013	1er Trimestre 2014
Programas	9	2
Acciones	33	18

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Desarrollo Económico y Fomento Cooperativo

	Población beneficiada		
	Total	Hombres	Mujeres
Apoyos económicos a MyPES	83	29	54
Expedientes de microempresas integrados para evaluación	84	30	54

**Cuadro 7. Programas y acciones de la Dirección General de Fomento Económico, octubre-diciembre 2013**

Microempresarios capacitados	110	40	70
Ciclotón familiar por suelo de conservación	3		
Participantes en ecoturismo y turismo de aventura	112	26	86
Recorridos turísticos por el Centro Histórico de Tlalpan	6		
Visitantes atendidos	127	33	94
Módulo Turístico, Parque Juana de Asbaje	1		
Visitantes atendidos con información turística de Tlalpan	1,132	347	785
Recorridos turísticos por los Pueblos de Tlalpan	5		
Visitantes atendidos	163	36	127
Programa Institucional de Fomento Agropecuario			
Personas atendidas con asesoría	69	48	21
Apoyo económico otorgado	46	33	13
Más Tienda (modernización tecnológica y Asesoría fin y adva. a MyPES)	200	120	80
Tiendas sensibilizadas para participar en el programa			

**Primer Encuentro de Cunicultura  
"El conejo una opción alimenticia y generadora de empleos permanente"**

Expositores	26	12	14
Personas asistentes	6,000	2,500	3,500
Festival Zombie Centro de Tlalpan	5,000	2,600	2,400

**Tianguis Nocturno de productos orgánicos, queso y vino**

Expositores	37	11	26
Asistentes	1,500	800	700
Feria artesanal de día de muertos... la ruta segura al Mictlán	12,000	4,800	7,200
Desempleados atendidos	370	128	242
Expedientes integrados	334	109	225
Exposición Gigantes de la Independencia (inauguración)	80	35	45
Feria Artesanal Promo Sur Tlalpan 2013	4,000	1,900	2,100
Comité de Fomento Económico en Tlalpan	35	16	19
Programa de Apoyo y Fomento Cooperativo	149	78	71
1er. Encuentro de Cooperativas	76	37	39

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Desarrollo Económico y Fomento Cooperativo

**Cuadro 8. Programas y acciones de la Dirección General de Fomento Económico, enero-marzo de 2014**

Programa	Total	Hombres	Mujeres
Feria del Tamal	14,500	3,800	8,700
Feliz Feria del Amor y la Amistad	13,160	4,242	8,918
Primera sesión ordinaria del Comité de Fomento Económico de la Delegación Tlalpan 2014	45	23	22
Curso de capacitación Introducción a Cooperativas (STyFC)	50	17	33
Expositores	31	0	31
Asistentes	700	300	400
Curso de capacitación de Administración, uñas, panadería, Impartido por la UDSE	25	1	24
Curso de Capacitación a Cooperativas (Elaboración de Actas)	35	12	23
Tianguis Nocturno de Productos Orgánicos, Queso y Vino			
Expositores	46	26	20
Asistentes	6,000	3,000	3,000
Paseo por los Pueblos de Tlalpan	120	40	80

Cuadro 8. Programas y acciones de la Dirección General de Fomento Económico, enero-marzo de 2014			
Programa	Total	Hombres	Mujeres
Conoce Tlalpan "Cuicuilco a Parque Nacional Fuentes Brotantes	120	55	65
Visita guiada por los Murales del Edificio Delegacional	150	73	77
Ciclotón	50	15	35
Expo Turismo Tlalpan	392	152	240

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Desarrollo Económico y Fomento Cooperativo

Cuadro 9. Verificaciones agosto-diciembre de 2013			
Número de órdenes de Verificación de acuerdo con la clasificación de la Delegación: 1º de agosto al 31 de Diciembre del año 2013	466 Visitas de Verificación Administrativa	236 establecimientos mercantiles	229 construcciones y edificaciones
Órdenes ejecutadas por el Invea DF		1 protección civil	466
Verificación Administrativa que se encuentran sustanciando procedimientos en el año 2013		50	
Resoluciones Administrativas emitidas a procedimientos del 2013.		273	
Resoluciones emitidas sin sanción		68	
Resoluciones emitidas con sanción económica		184	
Resoluciones emitidas con clausura		132	
Resoluciones emitidas con suspensión de actividades		71	1º de Agosto al 31 de Diciembre del 2013

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Jurídico y de Gobierno

Cuadro 10. Verificaciones administrativas cifras del último trimestre 2013 y primer trimestre 2014							
Periodo	Verificaciones administrativas	Clausuras	Reposición de sellos	Retiro de sellos	Inspecciones oculares	Recuperación de vía pública	Total realizadas
oct-13	83	9	2	8	37	1	140
nov-13	90	13	5	21	30	0	159
dic-13	103	14	3	17	15	1	153
ene-14	100	17	4	5	14	1	141
feb-14	93	5	3	19	21	2	143
mar-14	82	24	4	11	16	1	138
<b>Total realizadas</b>	<b>551</b>	<b>82</b>	<b>21</b>	<b>81</b>	<b>133</b>	<b>6</b>	<b>874</b>

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Jurídico y de Gobierno

Cuadro 11. Número de acciones y programas de la Dirección General de Ecología y Desarrollo Sustentable por trimestre.		
	4to. Trimestre 2013	1er Trimestre 2014
Programas	2	1
Acciones	4	11

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Ecología y Desarrollo Sustentable

Cuadro 12. Número de acciones y programas de la Dirección General de Servicios Urbanos por trimestre.		
	4to. Trimestre 2013	1er Trimestre 2014
Programas	4	4
Acciones	0	0

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Servicios Urbanos

**Cuadro 13. Población beneficiada por programas de la Dirección General de Servicios Urbanos por trimestre.**

Trimestre de ejecución	Programa	Población beneficiada		
		Total	Hombres	Mujeres
4to. Trimestre de 2013	Recolección Delegacional de Residuos Sólidos	126,000	60,480	65,520
	Mantenimiento Delegacional de Áreas Verdes	161,500	77,520	83,980
	Conservación Delegacional de Imagen Urbana	240,000	115,200	124,800
	Programa Delegacional de Alumbrado Público	178,662	85,758	92,904
1er. Trimestre de 2014	Recolección Delegacional de Residuos Sólidos	91,636	43,985	47,651
	Mantenimiento Delegacional de Áreas Verdes	219,997	105,599	114,398
	Conservación Delegacional de Imagen Urbana	60,000	28,800	31,200
	Programa Delegacional de Alumbrado Público	109,000	52,320	56,680

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Servicios Urbanos

**Cuadro 14. Metas por programas de la Dirección General de Servicios Urbanos por trimestre.**

Trimestre de ejecución	Nombre	Meta	Avance	
			Absolutos	Porcentaje
4to. Trimestre de 2013	Recolección Delegacional de Residuos Sólidos	108,476 Tonelada	108,476 Tonelada	100%
	Mantenimiento Delegacional de Áreas Verdes	174,601 m <sup>2</sup>	174,601 m <sup>2</sup>	100%
	Conservación Delegacional de Imagen Urbana	5 Acción	5 Acción	100%
	Programa Delegacional de Alumbrado Público	5450 Luminaria	5450 Luminaria	100%
1er. Trimestre de 2014	Recolección Delegacional de Residuos Sólidos	65,454 Tonelada	65,454 Tonelada	100%
	Mantenimiento Delegacional de Áreas Verdes	199,998 m <sup>2</sup>	199,998 m <sup>2</sup>	100%
	Conservación Delegacional de Imagen Urbana	5 Acción	5 Acción	100%
	Programa Delegacional de Alumbrado Público	2,180 Luminaria	2,180 Luminaria	100%

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Servicios Urbanos

**Cuadro 15. Número de acciones y programas de la Dirección Ejecutiva de Mejora Comunitaria por trimestre.**

	4to. Trimestre 2013	1er Trimestre 2014
Programas	6	5
Acciones	0	0

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección Ejecutiva de Mejora Comunitaria

**Cuadro 16. Número de obras de la Dirección General de Obras y Desarrollo Urbano por trimestre.**

	4to. Trimestre 2013	1er Trimestre 2014
Obras	52	21

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Obras y Desarrollo Urbano

**Cuadro 17. Metas y avances de las obras ejecutadas en el cuarto trimestre de 2013**

Obra	Meta	Avance	
		Absolutos	Porcentaje
Mantenimiento Delegacional a Centros de Desarrollo Infantil (Cendis)	5 INMUEBLES	5	100%
Mantenimiento de Infraestructura Social en Delegaciones	13 INMUEBLES	13	100%

**Cuadro 17. Metas y avances de las obras ejecutadas en el cuarto trimestre de 2013**

Obra	Meta	Avance	
		Absolutos	Porcentaje
Mantenimiento a Centros de Atención Múltiple (C.A.M.) , Jardines de Niños, Escuelas Primarias y Escuelas Secundarias.	79 INMUEBLES	79	100%
Mantenimiento a Bibliotecas	7 INMUEBLES	7	100%
Mantenimiento a deportivos	10 INMUEBLES	10	100%
Construcción de una Alberca Semiolímpica y conclusión de otra alberca	2 INMUEBLES	2	100%
Construcción de muro de contención y mantenimiento de un puente peatonal	2 ACCIONES	2	100%
Construcción de Banquetas (PROGRAMA NORMAL)	7,395.07 M2	7,395.07	100%
Mantenimiento a Edificios Públicos	19 INMUEBLES	19	100%
Mantenimiento de Carpeta asfáltica en Vías Secundarias (PROGRAMA NORMAL)	80,712.00 M2	80,712	100%
Construcción de líneas de agua potable e introducción de tomas domiciliarias	17.63 KM	17.63	100%
Mantenimiento a la Red de Agua Potable	1 PROYECTO	1	100%
Desazolve de la red del sistema de drenaje	6000 M	6000	100%
Ampliación de la Red de Drenaje Sanitario	2.15 KM	2.15	100%
Construcción de colectores pluviales (Resumideros).	11 PIEZA	11	100%
Mantenimiento a mercados	15 INMUEBLES	15	100%
Elaboración de proyectos de preinversión	1 PROYECTO	1	100%
Construcción de 2 Escatoramas	2 INMUEBLES	2	100%
Construcción de Banquetas con Presupuesto Participativo	7,700 M2	7,700	100%
Mantenimiento de Carpeta asfáltica en Vías Secundarias FOPEDEP	14,000 M2	14000	100%
Rescate de Espacios Públicos. FOPEDEP	4 ESPACIOS	4	100%
Construcción de un centro de Incubación Empresarial	1 INMUEBLE	1	100%
Rehabilitación de 9 espacios públicos	9 ESPACIOS	9	100%
Sustitución de luminarias	582 LUMINARIAS	582	100%
Mantenimiento del Multiforo Tlalpan	1 INMUEBLE	1	100%
Balizamiento en cruceros de la Colonia Mirador 3a SECC. Con Presupuesto Participativo	10,000 ML	10,000	100%
Rehabilitación de una Clínica Veterinaria	1 INMUEBLE	1	100%
Rehabilitación de un Centro de Prevención de Adicciones.	1 INMUEBLE	1	100%
Fortalecimiento del Alumbrado Público con Presupuesto Participativo.	450 LUMINARIAS	450	100%
Construcción de Banquetas y Guarniciones con Fondo de Infraestructura	7,000 M2	7000	100%
Suministro y Colocación de Juegos Infantiles y Gimnasios al Aire Libre en Espacios Públicos	6 ESPACIOS	6	100%
Rehabilitación de 4 Espacios Deportivos con Presupuesto Participativo.	4 INMUEBLES	4	100%
Mantenimiento a Puente Peatonal con Presupuesto Participativo	1 PUENTE	1	100%
Construcción de 2 Foros al aire Libre	2 ESPACIOS	2	100%
Rehabilitación de Parques y Espacios Públicos con Presupuesto Participativo	6 ESPACIOS	6	100%
Construcción, Rehabilitación y Ampliación a Diversos Edificios con Presupuesto Participativo.	7 INMUEBLES	7	100%
Construcción de una Edificación para Albergar las Instalaciones de Protección Civil.	1 INMUEBLE	1	100%
Construcción de Cisternas para la Captación de Agua Pluvial (Construcción de Línea de Conducción de la Olla el zacatón al Tanque TC-14)	1,679 ML	1,679	100%
Reencarpetado de Vialidades Secundarias con Presupuesto Participativo.	1,480.00M2	1,480	100%

Cuadro 17. Metas y avances de las obras ejecutadas en el cuarto trimestre de 2013			
Obra	Meta	Avance	
		Absolutos	Porcentaje
Mantenimiento a Edificios Públicos (Subdelegaciones, Campamentos Y Edificios Públicos)	20 INMUEBLES	20	100%
Proyecto Integral de Mantenimiento de Panteones de Los Pueblos Originarios de Tlalpan (1 Crematorio).	6 PANTEONES	6	100%
Mantenimiento Deportivo la Joya	1 DEPORTIVO	1	100%
Construcción de Banquetas con Desarrollo Regional	9,200.00 M2	9,200	100%
Construcción de Línea de Conducción de 12" de Agua Potable para Alimentar el Tanque TI-2	1.50 KM	1.5	100%
Construcción de Techumbre y Ampliación de área de la Alberca Olímpica en el Centro Deportivo Villa Olímpica.	1 DEPORTIVO	1	100%

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Obras y Desarrollo Urbano

Cuadro 18. Actividades y acciones por programa delegación en la Dirección General de Obras y Desarrollo Urbano, 2013*		
Actividad	No. de obras	Montos
Programas delegacionales de ampliación de infraestructura del sistema de drenaje	20	11,204,053.00
Programas delegacionales de desazolve de la red del sistema de drenaje	33	1,185,728.59
Programas delegacionales de obras complementarias del sistema de drenaje	9	4,257,000.00
Conservación delegacional de imagen urbana	31	26,439,567.69
Construcción y ampliación de edificios públicos en delegaciones	2	4,000,000.00
Mantenimiento de edificios públicos en delegaciones	22	7,269,312.45
Mantenimiento de carpeta asfáltica en vialidades secundarias	17	15,696,184.31
Mantenimiento delegacional de infraestructura comercial pública	15	16,710,145.59
Programas delegaciones de construcción de banquetas	52	12,808,840.00
Programas delegacionales de ampliación del sistema de agua potable	40	57,938,028.74
Programas delegacionales de mantenimiento de infraestructura de agua potable	12	1,675,043.00
Programa delegacional de alumbrado público	12	5,907,942.15
Sanidad animal en delegaciones	1	2,000,000.00
Operación de panteones públicos y servicios funerarios	6	2,997,100.00
Ampliación delegacional de infraestructura deportiva	5	23,182,515.15
Mantenimiento delegacional de espacios deportivos	4	15,138,765.21
Mantenimiento delegacional de infraestructura cultural	8	2,876,000.00
Ampliación delegacional de infraestructura de nivel básico	4	9,145,682.43
Mantenimiento delegacional de infraestructura educativa de nivel básico	115	48,074,549.57
Construcción delegacional de infraestructura de desarrollo social	1	3,333,420.00
Mantenimiento de infraestructura social en delegaciones	13	2,801,424.97
Mantenimiento a centros de desarrollo infantil	4	2,850,000.00
Total obras con presupuesto asignado	433	281,766,302.85

Fuente: Dirección General de Obras y Desarrollo Urbano

\*El importe reportado en el presente cuadro, presenta los recursos contratados del Programa Operativo Anual, los etiquetados con Destino de Gasto 64 y las Aportaciones Federales sin incluir el Presupuesto Participativo.

Cuadro 19. Principales programas y acciones de la Dirección General de Ecología por trimestres			
Programa/acción	Total	Hombres	Mujeres
Cuarto Trimestre			
Apoyos Sociales para la Cultura Ambiental	81	60	21
Apertura de la Temporada de Corte de árboles de Navidad en el D.F. 2013	160	90	50

Cuadro 19. Principales programas y acciones de la Dirección General de Ecología por trimestres			
Programa/acción	Total	Hombres	Mujeres
Programas Delegacionales de Desarrollo Rural.	22	11	11
Conservación y mantenimiento a las Áreas Naturales Protegidas (ANP'S). Prevención y combate de incendios forestales dentro de las Áreas Naturales Protegidas (ANP'S). Reforestación en suelo de las (ANP'S). Emisión de autorizaciones de Poda y derribo al interior de predios particulares, en suelo urbano.	123,025	59,052	63,973
Primer trimestre de 2014			
Opiniones Técnicas en Materia de Impacto Ambiental	87	46	41
Rodada y circuito familiar	5		
Campaña árbol por árbol	3200 árboles recaudados		
Rescate de espacios para la promoción ambiental	250		
Intervenciones en comités ciudadanos	136	26	110
Entrega de juguetes	380		
Jornada de apoyo en la JUD de jóvenes (Taller de las 3 r's)	93	17	76
Visita guida al sendero interpretativo del parque de la ciudad de México	7		
Taller ambiental con el fideicomiso de jóvenes prepa sí	266	120	146
Conservación y mantenimiento a las Áreas Naturales Protegidas (ANP'S). Prevención y combate de incendios forestales dentro de las Áreas Naturales Protegidas (ANP'S). Reforestación en suelo de las (ANP'S). Emisión de autorizaciones de Poda y derribo al interior de predios particulares, en suelo urbano.	123,025	59,052	63,973
Opiniones Técnicas en Materia de Impacto Ambiental	55	25	30

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Ecología y Desarrollo Sustentable

Cuadro 20. Número de acciones y programas de la Dirección Ejecutiva de Mejora Comunitaria por trimestre			
Programas	Avance		
	Meta	Absolutos	%
Cuarto trimestre 2013			
Mantenimiento a edificios públicos en delegaciones	9.00	15.00	166.67%
Mantenimiento de carpeta asfáltica en red secundaria	33,500.00	17,658.07	52.71%
Programas delegacionales de construcción de banquetas	1,500.00	2,745.69	183.05%
Programas delegacionales de mantenimiento de infraestructura urbana	46.00	28.00	60.87%
Programa integral de mantenimiento de escuelas	21.00	17.00	80.95%
Programas delegacionales de mantenimiento de infraestructura urbana (Sendero Seguro)	52.00	52.00	100.00%
Primer trimestre de 2014			
Balizamiento en vialidades	4,000.00	58,980.73	1474.52%
Mantenimiento, conservación y rehabilitación de edificios públicos	8.00	8.00	100.00%
Mantenimiento, conservación y rehabilitación de banquetas	600.00	777.97	129.66%
Mantenimiento, conservación y rehabilitación en vialidades secundarias	7,000.00	3,045.67	43.51%
Mantenimiento, conservación y rehabilitación de la infraestructura Educativa	10.00	11.00	110.00%

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección Ejecutiva de Mejora Comunitaria

Cuadro 21. Obras programadas para el primer trimestre de 2014		
Obras	Asignado	
Ampliación de la Red de Drenaje Sanitario	\$20,000,000.00	
Construcción de resumideros*	\$7,000,000.00	

**Cuadro 21. Obras programadas para el primer trimestre de 2014**

Obras	Asignado
Construcción de una Clínica de Maternidad*	\$15,000,000.00
Construcción y Ampliación de Banquetas	\$14,312,510.00
Mantenimiento, Conservación, Rehabilitación a Edificios Públicos.*	\$23,253,280.00
Mantenimiento a Mercados	\$8,744,070.00
Mantenimiento, Conservación y Rehabilitación en Vialidades Secundarias.	\$17,755,932.00
Construcción de Puentes Peatonales*	\$12,000,000.00
Construcción de Muros de Contención	\$10,000,000.00
Estudios de Pre-inversión	\$6,500,000.00
Construcción de líneas de agua potable e introducción de tomas domiciliarias *	\$45,000,000.00
Mantenimiento a la Red de Agua Potable	\$5,000,000.00
Construcción de una alberca semiolímpica	\$15,000,000.00
Construcción de dos escatoramas	\$3,000,000.00
Mantenimiento a Deportivos	\$15,000,000.00
Mantenimiento a Bibliotecas	\$3,000,000.00
Construcción y Ampliación de Infraestructura Educativa	\$30,000,000.00
Mantenimiento, Conservación y Rehabilitación de Infraestructura Educativa	\$30,000,000.00
Mantenimiento a Centros Comunitarios	\$4,000,000.00
Mantenimiento a Centros de Desarrollo Infantil	\$3,500,000.00
<b>Total</b>	<b>\$291,385,792.00</b>

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Obras y Desarrollo Urbano

**Cuadro 22. Número de acciones y programas de la Dirección General de Participación y Concertación Ciudadana por trimestre.**

	4to. Trimestre 2013	1er Trimestre 2014
Programas	1	4
Acciones	2	1

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Participación y Concertación Ciudadana

**Cuadro 23. Programas y acciones de la Dirección General de Participación Y concertación Ciudadana por trimestre**

Trimestre de ejecución	Programa o acción
4to. Trimestre de 2013	Conciliar en los conflictos ciudadanos que se presenten antes, después de la instauración de las mesas de trabajo, recorridos, bloqueo de vialidad, entre vecinos, comités ciudadanos y consejos Delegacionales.
	Coordinar reuniones con los subdelegados auxiliares de los 8 pueblos, el Subdirector de los pueblos y las Direcciones Generales.
	Apoyos Sociales para el Fortalecimiento de Enlace Ciudadano de la Dirección de Participación y Concertación
1er. Trimestre de 2014	Recorridos para la captación de demandas.
	Mesas de Trabajo.
	Acciones conjuntas entre ciudadanía y gobierno.
	Atención y Conciliación de demandas Ciudadanas.
	Apoyos Sociales para el Fortalecimiento de Enlace Ciudadano de la Dirección de Participación y Concertación

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Participación y Concertación Ciudadana

